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本报讯 昨日，2024年金砖
国家职业技能大赛（未来技术与
技能挑战赛）区块链技术国际总
决赛在中国分赛区圆满落幕。
共有71支队伍参与了最终角逐，
在这场汇聚了多国精英的激烈
竞争中，来自上海城建职业学院
工商管理学院的学生王佳怡，凭
借出色的表现，为中国代表团摘
得了一枚宝贵的金牌。

这场大赛不仅是技能的较
量，更是新商科数字化升级转型
的实践。区块链技术，作为数字
经济时代的新宠儿，正引领技术

革命和产业变革。大赛以区块
链技术为核心，深度融合教育与
产业需求，展现其在数字经济中
的广泛应用。

面对赛题范围广、难度大、
时间长的挑战，王佳怡展现出极
高的专业素养和毅力。备赛阶
段，她扎实学习专业理论，进行
大量实践训练，与教练团队共同
制定详细备赛方案，记录每次练
习过程，分析错误，总结经验，不
断提升操作水平和熟练度。同
时，她注重提升创新能力和实操
能力，以冷静应对挑战。

“比赛过程充满曲折与艰
辛，每一轮都考验着我的专业

技能、心理素质、体能体力以及
应变能力。”王佳怡坦言，作为
商科学生，她初识区块链时曾
感到迷茫。但通过专业课程学
习和实践训练，她逐渐认识到
信息技术在商科领域的广泛应
用。她系统学习了区块链理论
知识，通过企业岗位实践和参
加各类大赛，将理论知识转化
为实际能力，掌握了从软件工
程框架到程序开发与测试的区
块链技术知识。

此次比赛聚焦养老保险项
目中的多个行业“痛点”，通过
区块链技术架构信用穿透体
系，推动智慧养老这一主题对

参赛选手进行考察。王佳怡凭
借稳定心理素质和出色表现，
成功夺魁。

这枚金牌不仅是对王佳怡
个人技能的肯定，更是对她所学
专业及新商科数字化升级转型
探索的认可。她表示：“我深刻
感受到努力与坚持的重要性。
这枚金牌让我坚定了职业道路，
也激励我不断提升专业素养和
实践能力。”王佳怡表示，“我将
继续努力学习区块链技术，我今
年大三，马上要毕业了，未来应
该会从事相关工作。”

本次大赛聚焦区块链技术
发展趋势和区块链技术在相关

产业的应用，以赛教融合为引
擎，以科教融汇为方向，以人才
培养为落点，激发学生对于区块
链技术学习和实践应用的热情，
强化创新型、应用型、复合型的
区块链技术人才培养。

主办方表示，此次大赛既为
金砖国家职业教育区块链专业
学生提供了展示的平台，又为今
后培养区块链人才、发展区块链
专业提供了评价、激励和交流的
场所。相信本次大赛的成功举
办，能够进一步推动赛事与教育
教学的相互促进，引领区块链紧
缺人才培养方向和院校专业转
型升级。

缘起分享，追寻足迹
姐姐宁月在2021年进入复

旦大学学习临床医学专业。在
来到复旦之前，她本来已经做
好了学医相对枯燥的心理准
备，但后来她发现真正的大学
生活并不是那样的“刻板”。相
反，复旦大学提供了丰富的活
动和优质的校园资源，供每一
位学生使用。“我入校的第一年
有很多的通识教育课，社团活
动也特别多，而且都特别有意
思。”在融洽的校园氛围下，宁
月也积极地打开自己，开始尝
试不同的活动。

在丰富多彩的校园活动中，
宁月交了很多中国朋友，也渐渐
习惯了充实的校园生活，找到了
学习和休闲的平衡。“我的MBTI
是ISFP人格，所以我平时更倾向
于一个人，专注于自己的学习和
生 活 ，爱 抱 着 一 本 书 在 那 里

‘啃’，但这并不代表我一天到晚
只有学习，我也很享受和大学的
朋友们一起聚餐和社交，我们常
常约着周末去上海的各处逛一

逛。”宁月说。
在课余时间，宁月还喜欢游

泳，对复旦医学院的泳池设施赞
不绝口。“游泳让我拥有了更健
康的身体和阳光的心态，我以前
很瘦，但通过游泳，我开始调整
我的饮食，锻炼我的肌肉，现在
拥有了让我非常满意的身材。”
已经大四的宁月虽然课程繁忙，
但也会努力抽出时间游泳，“下
午的实践课和操作课结束后，我
就会去游泳。”

宁月常将大学的点滴分享
给亲友，无论是抢到的陶艺课、
游泳课，还是校园中偶然遇见小
猫、美丽的花草，这些都成了她
给妹妹“安利”的素材。这些“有
图有真相”的分享，让妹妹宁雪
心动不已，最终决定放弃其他留
学申请，追随姐姐的脚步，毅然
报考复旦。

去年9月，复旦校园迎来首
期预科外国留学生，宁雪正是其
中的“一期学生”。她来到学校，
感受到了姐姐口中精彩的大学
生活，“看到复旦的学生在图书
馆、食堂认真学习的样子，给了

我很多动力，我每天学习都干劲
十足。”宁雪说。

延续情缘，全新篇章
宁雪的专业是国际政治，她

希望具备国际化的视野同时更
好地了解中国。宁雪说：“我高
中读的是国际学校，对中国的政
治和历史了解不算多，所以我想
要更多去了解中国。”

姐姐喜欢游泳，宁雪则钟情
于舞蹈。入学后，宁雪加入了现
代舞协学生社团，“这里的学生
不仅学业出众，舞技也超群，我
也想成为他们那样的人！”

宁雪基本每天都要前往学
校的舞房练习。“复旦有我见过
最大的舞室，有个学姐还送了我
一面镜子，现在安装在我的宿舍
里，这样，我也能在宿舍里摆动
一下了，我很享受跳舞的过程。”
宁雪说。

爵士舞是宁雪的挚爱，她认
为它能凸显身体线条，赋予她自
信：“生活需要注入力量和专注
力，舞蹈便是我日常活力的来
源。”

除了参与社团活动和专业
学习外，宁雪还把体验和尝试
的范围扩大到了校外，上海时
装周的走秀活动中，她还当过
试衣模特。“上海是一个时尚之
都，也拥有各种各样丰富的优
质资源。我对一些时装活动和
时尚产业非常感兴趣。”宁雪
说，她平时还会把自己的跳舞
视频和探店日常发布在社交平
台上，展示自己的观点和日常
生活。

相聚上海，未来可期
虽然身处同一所大学，但因

校区和课程的差异，两姐妹相聚
的时光并不多见，仿佛过着“异
地”般的生活。“因为我们都有自
己的事情要忙，但偶尔想起对方
还是感觉很温暖的。”姐姐轻柔
地说起。

平时虽然不会刻意约着见
面，但妹妹还会帮“购物一时爽”
的姐姐分担用不完的生活用品，
姐妹俩开玩笑地称之为“有福同
享，有难同当”。

姐妹俩都很喜欢上海这座

城市。虽然她们有着截然不同
的性格和爱好，但都在上海找到
了适合自己的生活方式和未来
的前进方向。

“我们可以在课堂上和国际
政治领域的专家对谈，也可以在
课后穿梭于繁华的街头参与各
类时尚活动，我很欣赏身边人自
信的态度，大家对于学业、事业
的那种上进心非常吸引我，我非
常喜欢和这些智慧的人们一起
交流，喜欢这种学术的氛围。”宁
雪说道。

而宁月，则更偏爱上海那舒
适静谧、复古韵味的一面，沉醉
于上海特色的建筑和街头的风
景。在空闲之时，她常爱骑着自
行车，穿梭在满眼的绿意和浓浓
的生活气息中，她说，这是身心
的双重治愈。

当医生是宁月从小到大的
梦想，未来，她准备继续在医学
领域深造，憧憬着有一天能在上
海成为一名医生。距离这个目
标，还有很长的路要走，但宁月
并不惧怕，她想继续读硕博，在
梦想的道路上一路向前。

代表中国！城建职院这个学生拿下国际大赛金牌

宁月（左）与宁雪在复旦校园内。 青年报记者 常鑫 摄

“雪月”交辉，巴铁姐妹同追梦

“我最爱吃旦苑红烧肉！”
“北京烤鸭最好吃！”谈及复旦
美食，巴基斯坦姐妹宁月与宁
雪流利地用中文报起了菜名，
闪闪放光的眼神传递着这对
00后姐妹花中国美食喜爱。
两姐妹自幼相伴成长，先后踏
入复旦大学校门。姐姐宁月
2021年来到复旦大学学习5
年制医学专业，妹妹则在今年
9月来到复旦就读国际政治专
业，而这其中的缘分和延续都
要从姐姐时时“安利”精彩的
复旦生活说起。

青年报记者 刘昕璐 实习生 赖炜


